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越雷池

就在西甲联赛复赛前，“狼队相

中武磊”的传闻从不同渠道流出，既

有国内媒体， 也有欧洲足球记者的

社交媒体。 关于“武磊能否去英超”

的讨论也热了一阵。

虽然双方俱乐部公开对此表示

否认， 不过考虑到目前西班牙人队

正为保级苦战，在这样的时间点上，

双方否认传闻的做法也符合足球圈

内的常规操作。作为中资俱乐部，狼

队相中身为中国头号球星的武磊也并

不意外， 而且早先就多次传出类似说

法。同样，英超作为全球传播力最强的

顶级足球联赛， 它对武磊本人的吸引

力恐怕也要比目前的西班牙人队要大

一些。当然，这仍是一桩八字没一撇的

传闻，究竟能推进到什么程度，要看狼

队有多强烈的意愿。

而在关于此事的讨论中， 又产生

了关于英国劳工证的分项议论。 在之

前， 中国共有五名球员先后登陆英超

联赛，但也有张玉宁、曲波、邵佳一等

明星因折戟劳工证而无缘英格兰。 其

实如果仔细研究英超法律文本， 就不

难得出目前的武磊能否成功申请出劳

工证的结果。

严格意义而言， 英足总颁发给境

外球员 （现阶段为来自欧洲经济区

EEA和瑞士以外）的文件不叫劳工证，

而叫 “管理机构认可 ” （Governing

Body Endorsement，简称GBE），一旦

球员获得GBE， 则将由英国内政部给

予工作签证。

国内球迷比较清楚的是申请 “劳

工证” 时对于球员代表自己所在的国

际足联旗下协会代表队出战国际赛的

数据标准———世界排名前50位协会代

表队的球员，根据球队排名分为四档，

对应出战 “竞争性国际赛”30%、45%、

60%、75%四条门槛线； 而世界排名50

名以外的球队球员， 则无法通过———

众所周知， 近年来中国队排名长期徘

徊在第60-80位区间内， 短期无望达

标， 这也是大部分人认为武磊这样的

中国球员肯定无缘劳工证的主要原

因。

但事实上，上述国际赛出场记录，

只是获得GBE直通资格的途径， 按这

一标准，大批亚洲、非洲球员都无法达

标。 英足总为无法直通的球员设立了

“特例小组”上诉渠道。该小组分为“客

观标准”和“主观标准”两道审核程序，

在“客观标准”中，球员需要在A标得

到4分及以上，或者在A标、B标（两项

标准各有六个条款）总计得到5分及以

上，即可获得通过。

武磊已经确定符合A标第5款和

第6款，已到手2分。这两项标准均与球

员在转会前所在球队参加的联赛和洲

际比赛， 以及球员出场的时间占比有

关， 西班牙人队所在的西甲和本赛季

出战的欧联杯符合得分条件， 武磊的

出场时间占比也远远超出了要求的

30%。不出意外，武磊也将达到A标第4

款的要求———该款要求球员在新球队

中所拿工资 （基本工资、 不含任何奖

金），排名在该队上赛季结束时队内收

入前30位队员的前 25%到中位数之

间———只要狼队愿意为武磊开出不低

于他现在的2万欧元周薪，即可满足中

位数以上的条件，从而得到2分。 如此

一来， 武磊已实现了A标拿4分的要

求。

在球员通过“客观标准”后，“特例

小组”有权跳过“主观标准”，直接建议

英足总颁发GBE。 而“主观标准”则是

小组通过俱乐部递交的书面材料，以

判定球员是否超出或未达到上述A、B

标。武磊目前的比赛履历无可指摘，通

过“主观标准”毫无悬念。换言之，如果

狼队在下一个转会窗求购武磊的话，

武磊将有99%的可能性顺利获得劳工

证。 武磊与英超之间其实只差了一份

足够真诚的邀约。

自说自画

●武磊成为了今年第一位为神

州球迷奉献上快乐足球的足球人。

是有点出乎意料的。因为武磊在3月

中旬被检测出感染上了新冠肺炎病

毒，而且他的妻子仲佳蓓也得了病。

夫妻两人居家隔离。 这也算是受到

疫情重击之下， 中国球员直面病情

的第一个家庭吧。 三个月来中国球

迷为武磊担忧不已。 检测呈阴性了

吗？康复了吗？能够恢复训练恢复体

能吗？还能重返球场吗？还能凭借速

度冲刺而攻入皮球吗？ 上周末西甲

重启， 武磊重披7号球衣首发上场。

上半场他积极跑位致使对方门将染

红下场。 下半场他灵活穿插接到队

友传球以反越位成功形成单刀，冷

静挑射破门。 武磊此举成为了足坛

上新冠肺炎康复后的首位进球者。

在非常时期创造出一连串的另类

“第一”与“首位”，是有点神奇的。范

大将军、 范志毅赛后对武磊的表扬三

个字：“不容易”。这三个字是字字皆辛

劳啊。 只有久经风雨的足球宿将才能

发出这样的由衷感叹。

●武磊在赛前表示：“无论结果如

何，我们都会全力以赴，用拼搏来完成

属于我们的使命。”这场球的赛后武磊

表示：“享受比赛！”武磊进球的享受也

可谓是难得一见的镜头。 皮球入网后

他冲出球场，跃过广告牌，张臂奔向看

台。偌大的看台上空无一人，没有球迷

与他激情互动。武磊顿时醒悟，马上转

回身来与他的队友们相拥庆祝。 武磊

举手向空荡看台欢呼的写真被保留下

来了。不容易的享受。武磊的另一个动

情享受是由他的一双宝贝儿女完成

的。 这两个孩子在家中看到荧屏中爸

爸的身影，又蹦又跳、又喊又笑：“爸爸

加油！ 爸爸加油！ ”这段视频是孩子他

妈拍摄下来的。 一家人这样享受足球

的快乐，不容易。 难得。

●武磊是全村人的希望。 他的不

容易使我们全村人也尽兴开怀地享受

了一回。 外媒不吝词语的赞美胜过了

国内一些名记、名嘴、名宿小心翼翼的

祝贺。 其实在尽情享受足球带来的快

乐时，放肆一点、撒野一点、疯狂一点，

又有什么可后怕的呢？ 古语曰：“及时

行乐。 ”这其实是个中性词，不褒也不

贬的。 过去的一段时光里“及时行乐”

似乎被折腾为贬义词了。享乐、享福不

能轻言。 现在还有什么能比老百姓及

时行乐、享受小康生活更重要的呢。战

胜了病疫的武磊重返球场宛如重生，

就应该结结实实地来欢庆一番。 让足

球变得更疯狂吧。

以后呢？ 再说吧。 享受不容易的。

珍惜。

中超重启
想简单了

哪怕单枪匹马

西甲复赛之后， 让中国球迷牵

肠挂肚的， 除了巴萨和皇马的冠军

之争，就是西班牙人队的保级悬念。

西班牙人队之所以引发中国球

迷的强烈关注，原因很简单，就是因

为武磊。自从武磊加盟之后，这支在

西甲近几年状况算不上太好的球

队， 很快就拥有了和巴萨皇马几乎

相同的“待遇”，很多国内球迷熬夜

看球，就是为了看看武磊表现如何。

在西甲闯荡的武磊， 和西班牙

人队一起，经历过了保级成功的喜悦，

也有过打进欧联杯的欣喜。 有过和巴

萨对战发挥出彩的高光时刻， 也有过

在板凳上的萧条和落寞。

尽管武磊并没有达到一些球迷的

心理预期， 尽管武磊和孙兴 等顶级

亚洲球员相比， 对球队的贡献还暂时

无法相提并论， 可武磊毕竟一直在坚

持， 始终秉承着他远渡重洋时的追梦

初心。

本赛季西甲停摆之前， 武磊所在

的西班牙队在联赛中垫底，“副班长”

的帽子一戴就是好久， 成为降级的头

号热门。如果西甲没有复赛，而是像法

甲一样直接宣布赛季结束， 那么西班

牙人队就真的要提前告别西甲， 去乙

级联赛重新再来。

漫长的停赛期过后， 西甲重燃战

火，这一次，命运给西班牙人队打开了

希望的门缝。 武磊在艰难时刻挺身而

出， 帮助球队拿到了振奋士气的3分。

而分差在4分之内的直接保级竞争对

手纷纷败北， 西班牙人队仍然有逆流

而上保级成功的机遇。

只不过，能否抓住机遇，也需要足

够的运气。西甲复赛之后赛程紧密，只

要稍有闪失， 积分最为不利的西班牙

人队就会被甩开。 我们自然希望武磊

能每场比赛都火力全开， 真正成为球

队进攻端的核心。 但保级并不能寄望

于一个人， 西班牙人队要有更多的球

员爆发潜能，才能实现保级奇迹。

毋须讳言，武磊的留洋之路，到现

在为止， 并没有达到球迷曾经幻想过

的高度， 这位中国现役最好的绿茵射

手，在西甲的职业生涯，要想真正成长

为“决定性球员”，要看接下来他是否

能够持续输出， 在每一场不容有失的

比赛中，为自己、为队友不断创造出左

右胜负的闪光点。

曾经掀起过不小波澜的中国球员

留洋潮，早已经退潮，只剩下武磊这一

朵浪花孤独地飘摇。但这也并无所谓，

只要他甘愿去闯，千万中国球迷，就会

一直陪伴，一直注视，一直支持着他。

他并不会孤单，哪怕单枪匹马。

劳工证对武磊
根本不是问题

享受不容易

中超联赛何时开赛？ 这始终是球

迷们所关注的焦点话题。当然，在目前

整个大形势下， 中超联赛在诸多事务

中压根就排不上号。 尽管随着有些国

家和地区陆续重启足球联赛， 甚至有

人提到了“抄作业”的问题，但现实情

况恐怕并不是“抄作业”那么简单。

说“不简单”，首先就在于笔者先

前曾多次提到的一个问题， 即足球在

目前中国社会中的地位并没有那么

高， 仅仅只是将其当成是一个竞技项

目而已。 当意大利足球这个月早些时

候重启之时，有超过830万观众通过电

视转播收看了尤文图斯与AC米兰的

意大利杯半决赛第二回合角逐， 市场

占有率为34%。 而在疫情之前，同样是

这两队之间的半决赛首回合角逐，收

看的观众人数为809万；至于国家队的

比赛， 最多观众人数为740万人次，是

去年6月份意大利国家队与波斯尼亚

队的一场欧洲杯预选赛时创下的。 这

些都是意大利RAI电视台正式对外公

布的数据。

这从一个角度说明了足球之于意

大利人民的重要性， 所以各国和地区

的政府在疫情之后首先考虑如何尽快

重启足球比赛， 恐怕也就很容易理解

了。同样是在欧洲，在法国宣布取消联

赛之后， 看一下各界对此决定的反对

意见，同样也可以知道其中的原因了。

但是，不同的理解与认知，让我们很难

简单地用“抄作业”的方式来解决这个

问题。 所以， 中超联赛缘何重启这么

难？ 这并不仅仅只是体育部门可以决

定的事情。

当然，另一方面，这也确实与足球

主管部门的相关业务人员有很大关系。

从一开始，我们在中超联赛重启的问题

上就走进了一个“小胡同”，并最终让自

己陷入了“死胡同”里。 为什么？ 因为在

中超联赛安排的问题上，首先需要考虑

的是如何能够在最大程度上通过审批、

让联赛顺利展开。这是我们所处的环境

与氛围所决定的。 为了能够获得通过，

联赛设计者就需要尽可能满足相关条

件与要求。 在这个基础之上，我们再来

谈具体的赛制等问题。

但遗憾的是，我们从一开始，首先

就是考虑赛制问题，譬如，中超联赛将

实施分组赛，按照蛇形排列先分成两个

小组，每个小组进行循环赛。 在常规赛

结束之后，每个小组的前四名进入争冠

组，后四名进入保级组，以淘汰赛制决

出名次。 中甲联赛也采用类似的办法。

所以，因为分组，需要寻找和安排不同

的赛区，而且最好还是要各方面条件相

对好一些的城市。所以，广州、上海等成

为了首选城市。 但是，这显然与当下整

个大形势不相符的，于是被驳回恐怕也

就再正常不过了。

假设从一开始， 首先能够确保通

过审批、让联赛重启，然后再来考虑具

体的赛制问题， 而且在目前的特殊情

况下， 也不要再过多考虑条件与环境

更好一些的地方， 而是先找一个能够

正常承办比赛， 也不要再抱怨条件是

否与中超联赛匹配之类的比赛环境，

或许情况就不会是现在这样。 从这个

层面来看， 作为主管单位的中国足协

还是要“挨板子”。

关于中超联赛重启的方案和时间

表，最新传来的基本上没什么好消息。

此前有报道说上海和广州有可能

成为赛会制的两个赛区， 但是周一的

消息是这个方案好像未获批准。 又有

消息说， 可能所有比赛都安排在苏州

一个地方进行， 也就是中超球队集中

在一起打单循环赛，没有降级。

昨天很快又有媒体报道说， 一个

赛区的方案之前确有讨论过， 但江苏

方面认为16支球队同时来到该省，防

疫方面存在较大风险， 因此并不想承

办， 目前中超重启又回到两个赛区的

方案。 与此同时也有媒体采访了苏州

方面， 苏州方面的回复是到目前没有

接到过正式通知说这个比赛要放在苏

州进行。

有一说一，2020中超联赛是否能

按时进行， 现在看来越来越让人担心

了，时间就这样一点点地流走，而中超

联赛到底何时开战，到底在哪里踢？还

踢不踢？ 都没有一个明确的答案。

欧洲联赛逐步重启， 韩国联赛已

经开踢了一段时间， 日本联赛很快也

将重新开战。 这也从一个侧面告诉我

们一个事实， 那就是一旦今年的中超

联赛最终没有能开战的话， 可能需要

球队特别是国家队去克服的困难就不

少了。

都知道今年的亚冠可能含金量比

较高，因为关系到明年的世俱杯比赛，

而在没有国内联赛做磨练的前提下，

中超的几支强队能不能打好今年亚

冠？ 也需要打一个很大的问号。

亚冠这是一方面， 别忘了还有年

底的世预赛， 如果在没有联赛的情况

下， 国家队的球员要保持好状态也是

有一定难度。

而一旦今年联赛完全取消， 所有

俱乐部今年的所有投入都已经打了水

漂。 当然中超俱乐部本来的收入也不

是非常理想，而更关键的在于，这一年

没有比赛的前提下， 各个球队还要承

担巨额的很多开支， 这的确有点让人

不知道说什么好。

中超联赛到底何去何从呢？

中超何去何从
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